



**Maßnahmen Corona-Virus
Musikschulen der Stadt Wien**

Wien, den 16.11.2020

Liebe Schülerinnen und Schüler,
liebe Eltern,
liebe Erziehungsberechtigte!

Auf Grund der weiter stark steigenden Corona-Infektionszahlen kommt es ab Dienstag, den 17.11.2020, bis vorläufig 6.12.2020 zu einer weiteren Verschärfung des Lockdowns. Die Schulampel geht auf "ROT" und damit wechseln die Schülerinnen und Schüler ins "Distance Learning".

Das betrifft auch die Musikschulen der Stadt Wien (inkl. Singschule) mit ihren Angeboten zum aktiven Musizieren und Tanzen.

In diesen herausfordernden Zeiten wollen wir unsere Schülerinnen und Schüler mit unseren Musikschulangeboten in Form von "Distance Learning" mit konkreten Anleitungen, Fernunterricht und musikalisch aufbereiteten Materialien begleiten und unterstützen.

Hier sind noch einmal die Möglichkeiten des „Distance Learning“:

1. Online Video-Unterricht

Findet der Unterricht per Video-Meeting statt, treten die Lehrkräfte mit ihren Schülerinnen und Schülern zu einer vereinbarten Zeit (möglichst zur üblichen Unterrichtsstunde laut Stundenplan) über digitale Medien (z.B. Skype, MS Teams, Signal) in Kontakt.

2. Unterricht mittels Video- und Audioaufnahmen

Eine weitere Möglichkeit des „Distance Learning“ stellt der Austausch per Videoaufnahmen dar. Diese Lernform erfordert eine intensive Vorbereitung von beiden Seiten. Die Dauer der übermittelten Videoaufnahmen spielt dabei eine untergeordnete Rolle. Ein positiver Effekt entsteht durch die intensivere Selbstreflexion des eigenen Spiels und die Verfügbarkeit von Lernbeispielen- und Inhalten, die Lehrkräfte in Form von Videos den Schülerinnen und Schülern zur Verfügung stellen. Dadurch entsteht eigenverantwortliches und selbstbestimmtes Lernen, das motivierend wirkt und neue Zugänge zum eigenen Musizieren eröffnet.

3. Vermittlungsformen für Großgruppen

Für Großgruppen gibt es Formen des „Distance Learning“, die den jeweiligen Fächern (z.B. Elementares Musizieren (EM), Singen oder Tanz) angepasst sind. In diesen Fächern erhalten die Schülerinnen und Schüler auf digitalem Weg Material, das sie zu Hause verwenden sollen. Zur Aufbereitung des Materials benötigen jüngere Kinder unbedingt die Unterstützung ihrer Eltern. Einfache Formen des regelmäßigen Feedbacks der Schülerinnen und Schüler bzw. deren Eltern an die Lehrkräfte, wie z.B. Fotos, Video- oder Audioaufnahmen, unterstützen den Lernprozess wesentlich.

Voraussetzungen für „Distance Learning“

- eine formlose Einverständniserklärung (per Mail) zur Verwendung von vereinbarten Medien zwischen Schülerinnen/Schülern/Eltern und der jeweiligen Lehrkraft
- technische Ausstattung für einen Mindestqualitätsstandard bei Schülerinnen/Schülern und Lehrkräften; Lehrkräfte stellen ihr eigenes technisches Equipment je nach Möglichkeit zur Verfügung

Die derzeit vom Bundesministerium erlassenen Verordnungen und für uns anzuwendenden Regelungen gelten zunächst bis 6. Dezember 2020. Aus heutiger Sicht sollte daher ab 7. Dezember 2020 wieder Präsenzunterricht in der Musikschule möglich sein. Wir informieren Sie laufend über mögliche Änderungen.

Ich wünsche Ihnen und Ihrer Familie alles Gute in dieser schwierigen Zeit. Bleiben Sie gesund und nutzen Sie für Ihr Kind/Ihre Kinder weiterhin die Angebote der Musikschulen einschließlich der Singschule der Stadt Wien.

Mit freundlichen Grüßen

e.h. Swea Hieltcher
Direktorin der Musikschulen der Stadt Wien